

COLOMBIA >

Junta Directiva de **Ecopetrol** tomó radical decisión tras el escándalo por polémico contrato que puso en problemas a Ricardo Roa

La petrolera confirmó que se adelantarán investigaciones internas y se tomarán las medidas legales correspondientes para garantizar la transparencia y el buen gobierno corporativo en la empresa



Por Licsa Gómez

29 May, 2025 07:22 p.m. CO



La empresa colaborará con autoridades y entes de control en los procesos legales abiertos - crédito Luisa González/REUTERS

En respuesta a las versiones de prensa que han circulado en los últimos días sobre un millonario contrato destinado a investigar la reputación del presidente de **Ecopetrol**, Ricardo Roa, la Junta Directiva de la compañía estatal emitió un comunicado oficial este 29 de mayo de 2025, en el que aclara el contexto, los procedimientos seguidos y las acciones adoptadas frente a la controversia.

Según la Junta Directiva, **Ecopetrol** ha contado desde 2008 —cuando empezó a cotizar en la Bolsa de Nueva York— con un sistema de control interno y de debida diligencia, el cual incluye asesoría de firmas de abogados de Estados Unidos especializadas en asuntos como la Ley de Prácticas Corruptas en el Extranjero (FCPA, por sus siglas en inglés) y temas de la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC).

No se deje engañar por el Kremlin, Rusia tiene un verdadero problema de antisemitismo

[Read more](#)

PUBLICIDAD

AD

UNITED24 MEDIA

Russian House, Moscow's Global Propaganda Machine Disguised as a Humanitarian Organization

[Read more](#)

PUBLICIDAD

AD

UNITED24 MEDIA

Ahora puede seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp Channel](#).

Este sistema busca garantizar el cumplimiento de regulaciones internacionales y proteger la integridad de la empresa en escenarios de riesgo.

En ese contexto, la junta señaló que fue ella misma, “en uso de sus facultades estatutarias y como resultado de un proceso plural”, la que solicitó la contratación de la firma legal Covington & Burling LLP. El objetivo era realizar un análisis de las políticas, procesos y discusiones relacionados con autoridades estadounidenses. **“En este proceso no participó el Presidente de la compañía”, remarca el comunicado, desmarcando a Roa de cualquier implicación en la toma de decisiones respecto al contrato.**

Suspensión del contrato y apertura de investigaciones

Suspensión del contrato y apertura de investigaciones

Además, **se indica que en su momento se solicitó someter estas actuaciones a una auditoría e investigación interna, “en el marco del respeto a la Ley y al debido proceso”.** La junta advirtió que, con base en los resultados que se obtengan, se tomarán “las acciones legales y administrativas que correspondan”.

La Junta Directiva también anunció su disposición a colaborar con las autoridades y entes de control que ya han iniciado procedimientos relacionados con esta situación. Las acciones legales en curso, según el comunicado, “buscan preservar la integridad de la empresa y proteger su imagen y reputación en el ámbito nacional e internacional”.



Lo Último | Colombia

Confirman que Caño Cristales está listo para abrir sus puertas: se inició la temporada turística de 2025 en el atractivo natural



Profesor de educación física fue enviado a la cárcel por abusar de una menor en colegio de Bogotá: la obligaba a tomar fotos y videos sexuales

Juicio Uribe: declaran Carlos Alberto Cruz, Samuel Arturo Sánchez y Óscar Monsalve Pineda en el caso por presunto fraude procesal y manipulación de testigos

Polémica por gráfica que comparó el crecimiento económico en los gobiernos Iván Duque y Gustavo Petro: fue alterada

Farruko llegó a Medellín a los premios Heat y causó polémica por desordenada rodada en moto por la ciudad: “Una cosa de locos”

PUBLICIDAD

AD

Juicio Uribe: declaran Carlos Alberto Cruz, Samuel Arturo Sánchez y Óscar Monsalve Pineda en el caso por presunto fraude procesal y manipulación de testigos

Polémica por gráfica que comparó el crecimiento económico en los gobiernos Iván Duque y Gustavo Petro: fue alterada

Farruko llegó a Medellín a los premios Heat y causó polémica por desordenada rodada en moto por la ciudad: “Una cosa de locos”

PUBLICIDAD

AD

UNITED24
a Military Base

Read more

Te Recomendamos

1 Enrique Peñalosa aseguró que Gustavo Petro tiene razón en “organizar un paro, un paro contra sí mismo”



2 Petro no reconoció el fracaso del paro nacional que convocó para apoyar



Ecopetrol aclaró sobre sus planes operativos y financieros



La Junta Directiva de [Ecopetrol](#) se reunió más de siete horas para evaluar el impacto del caso - crédito Jaime Saldarriaga/REUTERS

La aclaración llega en medio de crecientes cuestionamientos por parte de sectores políticos y mediáticos, que han exigido explicaciones sobre el propósito, costo y justificación del contrato, en un momento de alta sensibilidad sobre la transparencia en el manejo de recursos públicos.

Pese a la coyuntura, [Ecopetrol](#) asegura que su solidez financiera y operativa se mantiene intacta. **“La Empresa ha sido rigurosa y oportuna en la publicación de toda la información relevante de interés del mercado y de la opinión pública”, subrayó la junta, agregando que los planes y expectativas de producción y crecimiento para 2025 no se verán afectados.**

La comunicación oficial concluye reiterando que la transparencia y la defensa del patrimonio público siguen siendo “prioridades de la Junta Directiva, en línea con los principios de buen gobierno corporativo”.

Frente a las versiones de prensa publicadas en los últimos días, la Junta Directiva de Ecopetrol S.A. se permite informar:

1. Desde el año 2008, cuando Ecopetrol empezó a cotizar en la Bolsa de Nueva York, ha contado con un sistema de control interno y actividades de debida diligencia, apoyado por firmas de abogados de Estados Unidos, con conocimiento en asesorías especializadas en diversos temas, incluyendo la Ley de Prácticas Corruptas en el Extranjero (Foreign Corrupt Practices Act) (FCPA, por sus siglas en inglés) y asuntos relacionados con la Oficina de Control de Activos Extranjeros (Office of Foreign Assets Control) (OFAC, por sus siglas en inglés), gestión de riesgos y asuntos éticos.
2. A solicitud de la Junta Directiva, en uso de sus facultades estatutarias y como resultado de un proceso plural, Ecopetrol contrató como asesor legal especializado a la firma Covington & Burling LLP, desde el 29 de agosto de 2024, para realizar el análisis de las políticas, procesos y discusiones relacionados con autoridades estadounidenses. En este proceso no participó el Presidente de la compañía. El contrato referido le permite a la Junta Directiva recurrir al asesor cuando lo considere necesario, para asegurar el cumplimiento de las normas pertinentes.
3. Tal y como se verificó en las actas, ni el Comité de Auditoría ni la Junta Directiva fueron consultados respecto a la firma del otrosí al contrato original, menos aún del cambio en su alcance y el valor del mismo. Como consecuencia de lo anterior, la Junta Directiva ordenó la suspensión de las actividades desde febrero de 2025.

En su momento y de manera oportuna, la Junta Directiva solicitó someter estas

la consulta popular: “Una huelga no es una manifestación”



3. Uribe señaló que Colombia no debe elegir a alcaldes de Bogotá fracasados con su nuevo ataque a Claudia López



4. Resultados Lotería de la Cruz Roja del martes 27 de mayo: ver números ganadores



5. Esta es la verdad sobre el supuesto barco de Temu que “traía pedidos a Colombia”, pero naufragó en la India



Contraloría y Procuraduría avanza en las investigaciones

El 29 de mayo, la **Contraloría General de la República** solicitó formalmente explicaciones al presidente de [Ecopetrol](#), **Ricardo Roa Barragán**, sobre este contrato cuyo valor superaría los **5,8 millones de dólares**. El órgano de

control pidió copia del contrato, detalles sobre los pagos realizados y el estado actual del mismo, en medio de una revisión profunda tras la filtración de documentos internos que evidencian la millonaria contratación.

Simultáneamente, la Procuraduría General de la Nación abrió una investigación relacionada con supuesta firma del otrosí al contrato. Alberto Vergara, director de Cumplimiento de **Ecopetrol**, está señalado como presunto responsable directo de esta acción y es objeto de indagación para determinar posibles extralimitaciones y uso indebido de recursos públicos.



El contrato tenía como fin analizar el impacto reputacional de investigaciones contra Ricardo Roa - crédito Procuraduría General de la Nación

Desde temprano del miércoles, la Junta Directiva de **Ecopetrol** se reunió para evaluar las implicaciones de este caso, cuya información fue inicialmente publicada por el diario *El Tiempo*. **El contrato tenía como objetivo analizar el impacto reputacional de las investigaciones y señalamientos contra Ricardo Roa, que enfrenta una solicitud de suspensión por presuntas irregularidades en la financiación de la campaña presidencial de Gustavo Petro.**

Compartir nota:



+ Temas Relacionados

- Ricardo Roa
- Ecopetrol**
- Covington & Burling LLP
- Suspensión del contrato
- Junta Directiva
- Medidas legales
- Colombia-Noticias

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News 

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp 



Más Noticias

Etapa 19 del Giro de Italia EN VIVO: Isaac del Toro, Egan Bernal y Richard Carapaz entre los favoritos para ganar la jornada

Esta jornada del 30 de mayo de 2025, es una de las etapas más emocionantes de la carrera italiana, porque tres pedalistas, entre otros, buscan ganar la etapa: Isaac del Toro, Egan Bernal y Richard Carapaz



Confirman que Caño Cristales está listo para abrir sus puertas: se inició la temporada turística de 2025 en el atractivo natural

Desde el 30 de mayo y hasta noviembre, el 'río de los siete colores' vuelve a estar disponible para visitantes, aunque su frágil ecosistema exige compromiso de los turistas



Profesor de educación física fue enviado a la cárcel por abusar de una menor en colegio de Bogotá: la obligaba a tomar fotos y videos sexuales

Al hombre se le acusa de los delitos de actos sexuales violentos agravados, actos sexuales abusivos, pornografía infantil con menor de 18 años, y utilización ilícita de redes de comunicación



Juicio Uribe: declaran Carlos Alberto Cruz, Samuel Arturo Sánchez y Óscar Monsalve Pineda en el caso por presunto fraude procesal y manipulación de testigos

El expresidente enfrenta un proceso clave en Paloquemao, en Bogotá, con declaraciones de un juez señalado de asesorar a Diego Cadena



Polémica por gráfica que comparó el crecimiento económico en los gobiernos Iván Duque y Gustavo Petro: fue alterada

Así lo explicó un medio especializado en realizar 'fast-checking' (verificación de noticias en redes sociales) cuando comparó la información publicada con la real



MÁS NOTICIAS

PUBLICIDAD

VIOLENCIA →

ENTRETENIMIENTO →

DEPORTES →



Cenit activó plan de emergencia ante atentado terrorista en oleoducto Bicentenario en Arauca que contaminó el río Caranal



Farruko llegó a Medellín a los premios Heat y causó polémica por desordenada rodada en moto por la ciudad: "Una cosa de locos"



Etapa 19 del Giro de Italia EN VIVO: Isaac del Toro, Egan Bernal y Richard Carapaz entre los favoritos para ganar la jornada

Cayó alias Peluquero, presunto sicario del Clan del Golfo: habría cometido 5 homicidios en 8 días en Antioquia

Pidieron sancionar a Altafulla por pelea con Emiro Navarro en 'La Casa de los Famosos'

César Farías, técnico del Junior, reveló cuál fue el jugador con el que se fue a las 'trompadas': "Me las tiro con cualquiera"

Disidencias habrían robado una ambulancia en el casco urbano de Popayán para ejecutar un atentado en el Cauca

Andrés Calamaro reafirmó su pasión taurina durante el concierto en Manizales, la reacción del público fue inesperada

Yinaris García reveló chats sobre amaño de partidos en el fútbol femenino en Colombia: "Motiva a las peladas para cometer errores, que quede fácil para el penal"

Asesinan a una mujer en Betulia, Antioquia, frente a su esposo: criminales la acribillaron al interior de su vivienda

Policía frustró atraco en un casino de Bogotá: hubo dos capturados y se recuperaron \$12 millones

Fanáticos criticaron a los corredores colombianos en el Giro de Italia y reconocido periodista argentino salió en su defensa: "No queremos más a esa gente en el ciclismo"

Un pelotero muerto dejó un estupefacto

Karol G en Valledunar: "La Richota"